
本报讯 正值第七届中国

国际进口博览会， 徐汇公安分

局组织民辅警增援国家会展中

心和复兴路检查站， 全力做好

进博会期间的交通保障和道路

安检工作。

与往年不同， 今年有多名

徐汇交警和辅警驰援到了“四

叶草”的南大门外，负责国展中

心 1 号、2 号门出入口管理及

国展外环南路沿途的交通管理

疏导和机动巡逻工作。

每天一早到岗， 如何在

“超长待机” 中保持专注也是

一大考验。 “任务来了肯定要

全力以赴， 但一天中没有交通

保障任务的时候， 我会适当让

同志们轮流在警车上抓紧休息

一会儿。” 负责增援警力带队的

徐汇公安分局交警支队四大队指

导员顾丞说。

青浦区复兴路检查站可以说

是“四叶草” 西面 30 公里外的

第一道关口， 徐汇公安分局增援

警力密切配合青浦公安对入沪车

辆开展检查。 “在不影响交通流

速的前提下， 我们对入沪的大小

货车应检尽检。” 顾丞介绍道。

本报讯 记者昨日获悉，

在第七届中国国际进口博览会

现场， 青浦区市场监管局基层

法治观察点在区市场监管局服

务保障进博会指挥部办公室正

式成立。 活动现场为基层法治

观察点揭牌并为基层法治观察

员颁发聘书。

为了以高质量法律服务助

力进博会提质增效， 青浦区委

依法治区办根据青浦实际， 在

区市场监管局服务保障进博会

指挥部办公室设立区市场监管

局基层法治观察点。

为了更好地贴近市场经营

主体， 问需于企， 进博会展会

期间， 该基层法治观察点将着

力聚焦知识产权、 食品安全、 产

品质量、 认证认可等方面加强法

治观察， 提出意见建议。 展期之

外， 该基层法治观察点也将拓展

为全年 365 天不间断的基层法治

观察， 打造“6+365” 的基层法

治观察平台， 以基层法治观察的

“小切口” 做实护企惠民的“大

服务”， 真正做到“零距离 ”

“全时空” 的法治服务保障。

本报讯 昨天， 走进进博

会消费品展馆， 记者见到了一

位老朋友———“温暖驼”。 记

得去年， 记者在这个展位看

到了一对秘鲁手工艺人夫妇

在现场制作羊驼毛玩偶。 刚

走进展位， 马玉霞便笑着迎

接记者。

马玉霞是一位河南姑娘，

一次在秘鲁街头， 她偶遇了正

在制作羊驼毛玩偶的马马尼夫

妇， “玉霞当时看到这些玩偶

非常喜欢， 就带了几只样品回

中国送给客户， 其中一位也对

这些玩偶着迷， 当即想要订购

1000 只。” 品牌创始人之一、

秘鲁姑娘 Yesabel Zea 说起了

她们之间的缘分。

“因为他们 （秘鲁手工艺

人） 都是沿街售卖的， 一天也

卖不出去多少， 如遇上刮风下

雨， 生意就更不好了。” 马玉

霞认为， 这笔订单对自己而言

是一个绝佳的商机， 又能为秘

鲁当地百姓创收。 就这样， 一

个由两位中国姑娘和两位秘鲁

姑娘打造的品牌“温暖驼” 就

初现雏形。

七届进博会着实又给“温

暖驼” 圈了一波粉。 “我们现

在一个月的订货量相当于

2018 年全年的量。” 马玉霞介

绍道， “为我们制作产品的手

工艺人家庭也从 1 家增加到了

100 家， 给秘鲁当地居民们带

来了稳定的收入。”

“我们品牌成立 8 年， 从

第一届进博会就开始参加， 到

现在已经连续参加 7 年了。”

Yesabel 对记者表示。

谈及对于品牌未来有什么

期许时， 马玉霞不假思索地

说： “进博会这个平台让我们

的生意更好了， 我们也希望生

意越来越好的同时， 能让更多

秘鲁手工艺人家庭住上新房

子、 开上新汽车。”
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"本报讯 第七届进博会

举办期间， 食品及农产品展

区无疑是整个进博会人气最

旺的展馆之一。 本届进博会

食品及农产品展区以“共商

美味创新， 共话食代商机”

为主题， 致力于打造全球特

色产品以及企业展示平台，

促进国际食品行业的对话、

交流与合作。

图为观众在食品及农产

品展区品尝西班牙火腿
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罕见病医药领域立法项目成果首发
在进博会上公布4个核心条款立法建议
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本报讯 昨天， 上海浦东

外商投资企业协会在第七届进

博会医疗器械及医药保健展区

举办了“爱， 从不罕见暨罕见

病医药领域立法项目主题活

动”， 最新立法建议的成果也

在进博会上“首发”。

活动上， 协会项目组介绍

并展示了“罕见病医药领域立

法需求调研项目” 的研究进展

和研究成果。 协会作为浦东新

区基层立法联系点， 于 2023

年初启动了罕见病医药领域的

立法需求调研， 持续不懈地推

动罕见病立法项目， 并取得了

初步成果。 得益于项目组与社

会各界的共同努力， 罕见病医

药领域立法建议已被纳入《上

海市十六届人大常委会立法规

划 （2023-2027 年）》。 此外，

根据调研企业需求， 提供了详

实的资料和专业的建议， 助力

市人大代表提出了“加快浦东

新区罕见病医药发展促进条例

立法” 的议案。 今年， 项目组

又聚焦于解决罕见病患者在药

物可及性和可负担性方面的问

题， 进行了深化研究， 并取得

了一系列研究成果。

记者了解到， 罕见病的议

题涉及到很多国家层面的权

限， 地方立法的突破空间有

限， 因此项目组将罕见病医药

领域立法目标限定于增强浦东

新区罕见病研发能力， 满足罕

见病诊疗需求， 保障罕见病患

者的合法权益上。

项目组制定了 4 个核心条

款立法建议： 首先是制定“药

物开发激励政策” 条款。 项目

组建议本市从审评审批、 保护

期延长等方面研究制定罕见病

药物开发激励政策， 减免审评

费用， 鼓励企业加快相关品种

开发。

其次， 制定“优化进口监

管” 条款。 项目组建议探索优

化罕见病药物、 制剂、 医疗器

械出入境联合监管机制， 简化

通关手续。 通过认定的物品在

办理通关手续时不需提交进口

药品通关单。

第三， 制定“‘白名单’

制度” 条款， 建议建立医疗机

构、 临床急需罕见病药品、 药

品进口企业“白名单” 制度。

符合条件的医疗机构根据临床

需求申请进口临床急需的罕见

病药品和医疗器械。 “白名单”

内药品进口企业结合医疗机构需

求在浦东新区保税区域内备货，

临床急需罕见病药品通关无需进

行进口检验。

第四， 制定“用药保障体系”

条款。本市应当鼓励、支持符合条

件的商业保险机构探索逐步拓展

纳入商业保险保障范围的罕见病

病种， 降低罕见病医药费用报销

门槛，提高报销比例。发挥保险在

因病致贫返贫的防范长效机制作

用，实现梯次减负功能。探索建立

罕见病专项基金， 完善罕见病用

药保障机制。
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